
LEVICO - Dall’inizio dell’anno è cadu-
ta oltre un metro di pioggia in paese
ed in Valsugana.
Dati aggiornati al 31 luglio, registrati
ed analizzati da Giampaolo Rizzonelli
di Meteo Levico Terme. «In soli sette
mesi abbiamo già superato la media
annuale - ricorda - ed il mese di luglio
sarà ricordato come il più piovoso di
sempre, almeno da quando, nel 1921,
sono iniziate le rilevazioni meteo si-
stematiche». 
Come dire, da quasi un secolo, a Levi-
co e in Valsugana non pioveva così tan-
to. Le giornate piovose, infatti, sono
state ben 15 ed al suolo sono stati ri-
levati 254,2 millimetri di pioggia, La
media storica del mese, da 93 anni a
questa parte, era stata pari a 95,4 mil-
limetri e quest’anno si è registrato un
incremento pari al 266%.
«In tutti questi anni il luglio più piovo-
so si era avuto nel 1966 (ndr. l’anno
della disastrosa alluvione) con 246,7
millimetri - prosegue Rizzonelli - e ben
196,3 millimetri si erano registrati nel
1924. Quanto ai giorni di pioggia, ce ne
erano stati ben 14 solo nel 1977. Come
dire, se da oggi non piovesse più fino
alla fine dell’anno avremmo già rag-
giunto e superato la media annua di
precipitazioni». Tanta pioggia signifi-
ca anche più umidità: lo scorso anno
la media a luglio era stata del 70,2%,
quest’anno è salita a 78,6%. 
E per quanto riguarda le temperature?
«La continua copertura del cielo e la

pioggia - racconta Giampaolo Rizzo-
nelli - hanno fatto registrare valori ben
al di sotto della media. C’è stato un ca-
lo di 1,8 gradi gradi rispetto al 2013.
Per quanto riguarda la temperatura
massima, si è passati dai 27,3 gradi del-
lo scorso anno ai 25,5 gradi e la media
delle minime si è assestata a 14,8%».
Ma vediamo alcune curiosità, dati che
Rizzonelli ha elaborato utilizzando an-
che i dati forniti dall’Istituto Agrario
San Michele e dalla Provincia. Duran-
te il mese di luglio solo 4 giorni (dal 16
al 19) hanno fatto registrare tempera-
ture superiori ai 30 gradi, interessan-
te il confronto con il 2013 quando si
registrarono una media delle massime
di  29,3 gradi (ben 3,8 gradi in più di
quest’anno), 13 giorni con temperatu-
re superiori ai 30 gradi e soli 9 giorni
piovosi con un accumulo di 69,2 milli-
metri.
Per quanto riguarda la temperatura
dell’acqua del lago di Levico, nei me-
si di giugno e luglio in superficie (rile-
vata ad una profondità di 40 centime-
tri) non ha mai superato i 23,5 gradi.
Un anno fa era di 27 gradi per arriva-
re a toccare i 28,1 gradi nei primi gior-
ni di agosto. «Altro dato interessante
- conclude Giampaolo Rizzonelli - che
rappresenta anche un ottimo indice di
quanto sia stato nuvoloso il mese di
luglio. Il mio impianto fotovoltaico, nel-
lo stesso mese del 2013, aveva prodot-
to 414 chilowatt: quest’anno, invece,
348 Kw». M.D.

Luglio 2014
il più piovoso
da 93 anni
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VIGOLO VATTARO - Oltre 220
giovani tesserati, più di 40
dirigenti, accompagnatori e
allenatori e ben 8.000 ore di
volontariato sportivo
sull’Altopiano della Vigolana.
Questo l’impegno dell’Unione
sportiva Vigolana, attiva sin
dal 1969 e che compie quindi
il 45° anno d’attività
promozionale e giovanile tra
calcio, volley e ginnastica
artistica, coinvolgendo oltre
duecento ragazzini di tutti i
comuni della Vigolana. Se nel
prossimo week-end (dall’8 al
10 agosto) è previsto
l’appuntamento con «Us
Vigolana in festa» al centro
sportivo di Vigolo Vattaro
(occasione d’animazione,
musica, cucina tipica)
recentemente sono stati
rinnovati anche i vertici del
sodalizio sportivo. Dopo 5
anni Wanda Breton ha
passato il testimone della
presidenza a Roberto Mauro,
56 anni già vicepresidente,
componente del direttivo

calcio ed ex-allenatore. Il
presidente sarà affiancato
dalla nuova vicepresidente 
Monica Mazzalai, dal
cassiere Maria Garbari e dal
segretario Alessandro
Coppola, che comporranno
la giunta con i responsabili di
settore Cristina Dalfovo
(volley), Franco Dallapè
(calcio) e Sara Mattivi
(ginnastica), affiancati da
comitato specifico. Sono
state definite anche le
rappresentative al via dei vari
campionati, con 7 formazioni
nel settore calcio (dalla 2ª
categoria ai piccoli amici), tre
squadre nel volley (under 12,
13, 18 e minivolley), e il
nuovo settore della
ginnastica artistica.
«Abbiamo assunto sempre
più una dimensione sovra-
comunale, sia come bacino
d’utenza sia come dirigenti,
anticipando le trasformazioni
auspicate anche in campo
amministrativo - spiega il neo
presidente Roberto Mauro -
la nostra attività conta sul
contributo del comune di
Vigolo Vattaro e della Cassa

rurale di Caldonazzo, ma
abbiano buoni ottimi
rapporti con le
amministrazioni di Vattaro,
Bosentino e Centa, e con il
Calceranica calcio e il
Marzola Volley. Stiamo
investendo tante risorse nel
settore tecnico, individuando
allenatori preparati a seguire
gli atleti più giovani, ed
assicurando il servizio
trasporto sia allenamenti e
partite (grazie al «mitico»
pulmino bianco-blu guidato
dal dirigente Sandro);
puntiamo non solo
all’agonismo ma all’aspetto
educativo, alle relazioni
sociali, allo sviluppo
psicofisico e al benessere di
tanti giovani». Nell’ambito di
«U.S. Vigolana in Festa»
domenica prossima 10 agosto
alle 10.30 nella chiesa di
Vigolo Vattaro si terrà la
messa per il 45° di
fondazione con il ricordo di
atleti e dirigenti che hanno
operato in questi anni nell’Us
Vigolana, tra cui la podista
Raffella Bailoni scomparsa
tragicamente ad inizio anno.

Sono caduti in un mese 254,2 millimetri di pioggia contro una media di 95,4VALSUGANA

Costruì gli impianti alle Marande al Brocon

Ballerin, un pioniere del turismo
CASTELLO TESINO

CASTELLO TESINO - I
funerali di Quinto Ballerin 
si svolgeranno oggi alle 18.
Una figura, la sua, stimata e
impegnata sia come
consigliere comunale che
vicepesidente della Cassa
rurale. Il papà Orlando per
molti decenni ha gestito il
servizio di linea del
trasporto sia in Tesino che
in Valsugana. Anche Quinto
ha collaborato nell’attività
di famiglia e l’ha fatto fino a
quando, nei primi anni ‘60,

ha deciso di realizzare gli
impianti di risalita alle
Marande al passo Brocon.
Gli ha gestiti per alcuni
decenni, così come l’albergo
Monte Agaro. Impianti
successivamente passati di
mano, nel 1997, alla Tesino
spa e, oramai da diversi
anni, acquistati dai fratelli
Paterno e dalle Funivie
Lagorai. Quinto Ballerin
aveva 83 anni, lascia la
moglie Carla ed i figli Marco
e Luca. M.D.

Dall’8 agosto al centro sportivo, oltre 220 i giovani tesseratiVIGOLO VATTARO

Us Vigolana in festa: compie 45 anni

IN BREVE
� VANOI

Apsp: 61 posti letto
Il Dipartimento salute e
solidarietà sociale della
Provincia di Trento ha
autorizzato un posto letto in
più all’Apsp «Valle del
Vanoi» per l’attività
sanitaria e/o socio-
sanitaria. La dotazione della
rsa arriva a 61 posti letto.

� BORGO
«Partire... e per dove?»
Incontro del gruppo di
lettura oggi nel giardinetto
delle biblioteca (ore 20.30),
spettacolo teatrale sulla
Grande guerra «Partire... e
per dove?» in piazza
Degasperi (ore 20.30).

� CALDONAZZO
Concerto d’organo
Concerto d’organo oggi alle
21 nella chiesa
parrocchiale.

� CASTELLO TESINO
«Allacciate le cinture»
C’è il film «Allacciate le
cinture» alle 21.15 al
cinema teatro.

� PRIMIERO
Sass Maor: 40° del coro
A Fiera 40° anniversario del
Coro Sass Maor alle 20.45
in auditorium; a San
Martino incontro con
Claudio Ricci alle 18 in sala
Congressi. A Siror, oggi alle
17, al Tabià, inaugurazione
della mostra «Campagna
sovrascritta» sul territorio di
campagna fra Siror e
Tonadico: 12 temi su cui
riflettere.Visitabile fino al
16 agosto (orario festivo ore
10-12 e 16-19.30, orario
feriale 16-19.30).

� GRIGNO
Cibo e interculturalità
Si parla del cibo e
dell’interculturalità oggi con
Sandra Brambilla e Serena
Agostini al parco Laguna
alle ore 16.

� LEVICO
La Banda in piazza
Concerto della Banda
cittadina questa sera alle 21
in piazza della Chiesa.

� RONCEGNO
Concerto di piano
Al Salone delle feste del
Palace Hotel, questa sera
alle ore 21, concerto di
piano.

Roberto Mauro, già
vicepresidente, componente 
del direttivo ed ex allenatore,
è il nuovo presidente dell’US
Vigolana che si prepara a
festeggiare il 45° anno di attività

Valsugana |  Il capogruppo Ropelato si schiera con la segreteria di valle 

«A Dandrea chiediamo coerenza sull’ospedale»

Nicola Ropelato

VALSUGANA - Fanno ancora discutere le recenti dichiarazioni dei
sindaci e del presidente della Comunità Sandro Dandrea sulla sa-
nità e sull’ospedale di Borgo.
«Il gruppo Pd della Comunità - scrive il capogruppo Nicola Ropelato
- condivide la linea politica sulla sanità della segreteria di valle
(Giacomo Pasquazzo sull’Adige di domenica 3 agosto, ndr) con-
tro la demagogia fomentata da chi cerca facile visibilità e con-
sensi a scapito dell’efficienza dei servizi sanitari offerti ai citta-
dini». 
«Escludiamo, però, la possibilità di togliere il proprio sostegno
all’attuale maggioranza - prosegue la nota - alla quale chiediamo
coerenza con il percorso avviato dall’ex assessore alla sanità e
attuale presidente Ugo Rossi di costruzione della rete trentina
della sanità». 
«Il cittadino - è la conclusione - ha diritto al miglior servizio pos-
sibile! Il resto sono solo chiacchiere». M.D.

Levico Terme |  Vedova Flaim, rammenta lo scoppio della Prima guerra

Gelinda Rigotti festeggia oggi i 105 anni

Gelinda Rigotti Flaim

LEVICO TERME - Sarà festeggiata oggi a Levico Terme, dove abita
assieme alla figlia Rita, Gelinda Rigotti vedova Flaim. Attorno a lei si
stringeranno in segno di affetto i parenti e gli amici. È nata a Cares
di Bleggio il 5 agosto 1909, festa della Madonna della Neve come lei
tiene a ricordare. Nella sua ancor piena salute sia fisica che menta-
le, nonna Gelinda ci ha voluto raccontare tanti eventi, spesso tragi-
ci, che hanno colpito la sua famiglia. Ha rammentato anche i dram-
matici momenti e la disperazione della gente allo scoppio del primo
conflitto mondiale quando lei, ancora bambina, aveva visto partire
tanti giovani del paese che poi non fecero più ritorno. A 13 anni già
lavorava come lavandaia alle dipendenze di alberghi. Lavorò anche
come cuoca al Lido di Levico negli anni in cui i suoi figli, ricordati
ancora oggi come «i fratelli Flaim», gestirono quel pubblico eserci-
zio. Nel 1934 sposò Roberto Flaim e dalla loro unione nacquero 5 fi-
gli. «Saluto e ringrazio con affetto tutte quelle persone che in tanti
anni ho conosciuto e che ancora mi ricordano». M. P.

Giampaolo Rizzonelli, metereologo per hobby ma molto attendibile

Riqualificazione: ok della Provincia

Un milione per la biblioteca
PRIMIERO

FIERA DI PRIMIERO - Adesso, un
punto fermo c’è: per i lavori di
riqualificazione della biblioteca
intercomunale di Fiera di
Primiero (nella foto), c’è la
certezza dell’impegno nel
bilancio a finanziare l’intervento
con un contributo di 899.540,91
euro, che corrisponde al 90%
della spesa ammessa (999.489,90
euro). La Comunità di Primiero
aveva assunto il provvedimento
amministrativo di concessione
del contributo (attraverso il Fut,

il Fondo unico territoriale) lo
scorso 27 giugno. Ora, la
Provincia (Servizio autonomie
locali) ne ha preso atto,
concedendo il contributo in
dieci anni, con una rata annuale
di 113.682 euro (calcolata al
tasso di attualizzazione del
4,50%). La biblioteca venne
istituita nel 1970, per volontà del
Comune di Fiera di Primiero.
Poi, nel 1978, divenne ente
sovracomunale con l’istituzione
del Consorzio biblioteca
intercomunale di Primiero con la
partecipazione, oltre al Comune
di Fiera di Primiero, dei comuni
di Imer, Mezzano, Siror,
Tonadico e Transacqua. Oggi, in
regime di convenzione, il
servizio biblioteca
intercomunale di Primiero è
amministrato dal Comune di
Fiera di Primiero.
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